

Juliette Bressler-Campana

Du stéthoscope au style

Plus de 40 ans après avoir ouvert son cabinet à Annemasse, Juliette Bressler-Campana continue d'exercer son métier de médecin généraliste avec toujours autant de passion et d'attention envers ses patients. Quatre décennies d'expérience et d'anecdotes qu'elle a choisi de partager en publiant son autobiographie, parue au mois de janvier.



L'univers de la médecine, Juliette Bressler-Campana baigne dedans depuis qu'elle est petite.

Photo Laurent COUSIN

Juliette Bressler-Campana a des choses à raconter. Depuis plus de 40 ans, elle aide, soigne et rassure les Annemassiens qui viennent la consulter dans son cabinet de l'avenue Pasteur. Médecin généraliste, elle a choisi de troquer, pendant un temps, le stéthoscope contre un stylo pour s'atteler à l'écriture de son premier ouvrage. Après deux ans de travail, "Médecin généraliste à l'ancienne" trône dans les rayons des librairies depuis le mois de janvier. Une autobiographie émaillée d'anecdotes, dans laquelle elle témoigne de son parcours atypique. Cette envie de retracer sa vie est née il y a quelques années, lorsque l'éditeur

de Jacques, son époux écrivain d'ouvrages historiques, lui suggère d'écrire son histoire. L'occasion également pour elle de témoigner de l'évolution de la médecine au fil de sa

« Une attirance pour les livres de médecine depuis l'enfance »

carrière et d'encourager les jeunes à s'orienter vers ce « merveilleux métier. » Une profession et un univers qu'elle côtoie depuis toujours. Native de Levie, au sud de la Corse, elle est issue d'une famille de

médecins. « J'ai manifesté dès l'enfance une attirance pour les livres de médecine de père répandus dans le bureau », confie-t-elle. Pourtant, Juliette Bressler-Campana ne destine pas au départ à cette profession aujourd'hui, la comble tant, puisqu'après le bac, ce sont vers des études philosophiques qu'elle s'oriente, et obtient une licence. C'est alors le certificat de psychopathologie [étude des troubles mentaux, NDLR] qui l'attire. « Ça me fallait quelque chose de concret, quelque chose auquel j'aurais été efficace et où j'aurais eu la possibilité de peser sur le destin des autres », explique-t-elle. Mais un retour sur l'île de Beauté va bouleverser ses plans. Un an après Jacques depuis un an, elle descend en C

Bressler-Campana téthroscope au stylo



ine,
gne
ite.
OUSIN

pana a des
puis plus de 40
et rassure les
viennent la
cabinet de
ecin généralis-
dant un temps,
pour s'atteler à
ge. Après deux
généraliste à
s rayons des
e janvier. Une
necdotes, dans
son parcours
acer sa vie est
orsque l'éditeur

de Jacques, son époux écrivain d'ouvrages historiques, lui suggère d'écrire son histoire. L'occasion également pour elle de témoigner de l'évolution de la médecine au fil de sa

« Une attirance pour les livres de médecine depuis l'enfance »

carrière et d'encourager les jeunes à s'orienter vers ce « merveilleux métier. » Une profession et un univers qu'elle côtoie depuis toujours. Native de Levie, au sud de la Corse, elle est issue d'une famille de

médecins. « J'ai manifesté dès l'enfance une attirance pour les livres de médecine de mon père répandus dans le bureau », confie-t-elle. Pourtant, Juliette Bressler-Campana ne se destine pas au départ à cette profession qui, aujourd'hui, la comble tant, puisqu'après son bac, ce sont vers des études philosophiques qu'elle s'oriente, et obtient une licence. C'est alors le certificat de psychopathologie [étude des troubles mentaux, NDLR] qui l'attire. « Il me fallait quelque chose de concret, dans lequel j'aurais été efficace et où j'aurais eu la possibilité de peser sur le destin des autres », explique-t-elle. Mais un retour sur l'île de Beauté va bouleverser ses plans. Unie à Jacques depuis un an, elle descend en Corse



« J'ai fait mes études de médecine et mes enfants en même temps »



Après deux années d'écriture, Juliette Bressler-Campana vient de publier son ouvrage "Médecin généraliste à l'ancienne", dans lequel elle dévoile son parcours et l'évolution de la profession au fil des années. Photos L.C.

voir sa grand-mère hospitalisée. En tenant la main décharnée de la vieille dame, elle a un déclic : « Je serai médecin ! ». Elle attaque alors son cursus à Nantes, où son mari est nommé professeur de philosophie. Des études mouvementées, puisqu'au cours de ses huit années de scolarité, elle donnera naissance à ses deux enfants : Elisa en 1972, et Frédéric en 1976. « J'ai fait mes études de médecine et mes enfants en même temps. C'était un peu compliqué les derniers temps de ma grossesse avec mon gros ventre de

m'enfiler sur les bancs de la fac », plaisante Juliette.

Depuis, ses enfants ont bien grandi et Juliette Bressler-Campana est devenue médecin généraliste. « À l'ancienne », comme elle le précise, celui que l'on nommait le médecin de famille, celui qui écoute et qui est le confident. « Un jour, quatre générations se sont retrouvées en consultation. Ce fut un grand moment de partage et de joie. La petite fille de 13 ans m'a alors dit : Tu soigneras aussi mes enfants. » Elle ne souhaite que ça.

EN DATES

- 1944 :** née à Levie en Corse
- 1962 :** débute sa licence de philosophie
- 1964 :** rencontre son mari Jacques
- 1966 :** épouse Jacques
- 1968 :** débute ses études de médecine
- 1972 :** donne naissance à sa fille Elisa
- 1974 :** donne naissance à son fils Frédéric
- 1976 :** s'installe à Annemasse en Savoie
- 2018 :** publie "Médecin généraliste à l'ancienne"



ACTUALITÉ

ÉVOLUTION DU COURS DU C

Pour sécuriser votre pouvoir d'achat, pensez à la

VENTE À TERME